
國產酒勢熱賣 生意料年升50%
美酒佳餚巡禮中國展區攤位倍增 展商首推醬香雪糕
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香港美酒佳餚巡禮每年都於中環海濱匯聚環球頂
級佳釀美饌，吸引全城饕客和品酒愛好者蜂擁

而至。今屆美酒佳餚巡禮繼續網羅環球經典美酒，
其中中國展區規模比去年更大，共吸引29個知名中
國酒莊參與，當中22個為今年新加入。它們分布的

地區由去年僅得新疆、寧夏、山東及雲南，一舉加
入北京、陝西、四川及貴州等增至合共11個地區。
香港專業品酒師協會主席周國明昨日表示，中國

酒在香港及國際市場的普及度與知名度正上升中，
愈來愈多人對國產酒有興趣，香港作為國際大都
市，客戶群亦廣泛，很適合進行推廣。他說：「美
酒佳餚巡禮是一個絕佳場合，讓市民和旅客一站式
以相宜價錢品嘗多款國產酒，感受不同產區的獨特
風味；亦提供了途徑讓國際旅客接觸中國酒。

中國白酒在港具發展潛力
近年白酒業發展蓬勃，中國白酒亦更廣受市場歡

迎。去年上市的珍酒李渡有限公司旗艦品牌「珍
酒」今年繼續參展美酒佳餚巡禮，其香港代理雲窖
有限公司董事吳光誼表示，十分看好中國白酒市
場，認為香港極具發展潛力，「上屆展期有6位數
字生意額，預計今年整個展期會比去年多50%。」
吳光誼認為，現時港人普遍對中國白酒了解不
足，「一般人都會認識茅台，卻很少認識珍酒。相
比起茅台，珍酒的醬香味突出，喝起來口感較醇
厚。」

他表示，美酒佳餚巡禮每年能吸引廣大愛酒客
群，故希望透過參與巡禮，讓更多市民及旅客認識
中國白酒。珍酒李渡有限公司於今屆展期亦推出
「珍酒2013」及多款中國白酒。為了能夠吸引更多
年輕消費者嘗試及了解中國白酒，場內更會提供約
5%低酒精濃度的醬香咖啡、醬香雪糕及醬香奶茶等
多款白酒副產品，以呈現中國白酒的多變可能性。
「小圃釀造」目前在寧夏、雲南、四川、河北、

甘肅及內蒙古，與8個不同產區的葡萄種植者合
作，釀造來自中國風土，又極具釀造創意的自然風
格葡萄酒，是中國最早開始釀造橙酒的品牌之一。
小圃釀造香港代理商蔡得勝表示，美酒佳餚巡禮
雲集國際參展商、市民及環球旅客，是香港少數一
個場地在短時間內接觸不同類型的顧客，有助酒商
擴大客群，且每年的活動宣傳效果不俗，故期望透
過參展，將產品推向國際。

香港是國際大都會，市民和旅客可品嘗各

式各樣的美酒，由香港旅遊發展局舉辦的

「香港美酒佳餚巡禮」更是每年城中盛事。

今年的美酒佳餚巡禮將於本月23日至27日

在中環海濱活動空間舉行，規模更勝去年，

且首度延長至5天，並延長開放時間至晚上

11時，可讓入場者盡情享受全城焦點盛宴。

近年中國酒愈來愈受關注，今屆美酒佳餚巡

禮內中國展區的攤位數目亦倍增至22個，共

吸引來自11個中國產酒區合共29個酒莊參

與。有連續兩年參展的中國白酒參展商表

示，十分看好中國白酒的香港市場，預期今

屆展期生意額會較去年同期升50%，更指首

次有醬香雪糕、醬香咖啡等白酒副產品提

供，希望藉此讓市民及旅客親自體驗中國白

酒的口感，同時了解白酒所承載的文化底蘊

和獨特魅力。 ●香港文匯報記者 吳健怡

六合彩月底兩期金多寶 頭獎有望7000萬
香港文匯報訊 今年是香港賽馬會成
立140周年。馬會昨日宣布推出「與你
並肩．昨天．今天．每一天」主題活
動，透過特別賽馬日、彩池注資、公眾
騎術學校開放日、藝術展等一系列活
動，與市民共同慶賀馬會成立 140 周
年。其中，於本月22日及28日舉行的兩
輪六合彩金多寶，每輪頭獎基金或高達
7,000萬元。
馬會昨日回顧發展歷程時表示，自
1884年成立以來，馬會與香港社會一起
茁壯成長，這有賴其獨特的綜合營運模
式，將賽馬及博彩收入轉化成稅款、慈善
捐款及就業機會，貢獻香港。今個財政年
度，馬會共回饋401億元，包括透過各項
博彩稅、利得稅及獎券基金撥款，向香港
特區政府貢獻299億元，其他已審批慈善

捐款約為102億元。馬會慈善信託基金是
位居世界前列的慈善捐助機構。
馬會主席利子厚表示，馬會珍惜香港
社會的韌性、多樣性，以及永不放棄的
精神。「正是這種精神，令我們相信香
港前景一片光明。」
馬會將於未來數月推出一系列慶祝活
動，重點活動包括本月20日在沙田馬場
舉行的「香港賽馬會 140 周年賽馬
日」；下月10日舉行的馬會屯門公眾騎
術學校開放日；下月至明年2月在大館
舉行的「跑馬地：文化景觀」展覽；明
年1月至5月在香港藝術館舉行的「塞尚
和雷諾阿的世界─法國橘園美術館及奧
賽博物館珍藏展」等。
此外，本月20日及27日的賽事，三T
彩池均會注入800萬元多寶。

▶有參展酒商新推
「珍酒2013」白酒。
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◀香港美酒佳餚巡
禮於本月 23 日至
27日在中環海濱活
動空間舉行。
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過渡屋住戶：孩子變得更快樂
香港文匯報訊（記者 王僖）房屋局局長何永賢昨日在社交
平台發帖，指她早前與立法會議員林健鋒、盧偉國、陸瀚民
等到訪赤柱過渡性房屋尚晉坊，了解該個由空置學校改裝、
已有居民入住的過渡性房屋項目。他們還探訪了兩戶住戶，
對方指搬入尚晉坊後，生活得以大大改善，孩子都變得更快
樂、更有自信。
何永賢指出，過渡性房屋與簡約公屋的其中一項舉措，就
是善用空置校舍，將之改裝成適切居所，讓有需要的基層市
民入住，及早改善生活。

何永賢：尚晉坊保留校舍特色
何永賢表示，尚晉坊所在的舊校舍由於地勢及地盤大小所
限而空置多年，營運機構香港仔坊會花了不少心思，將校舍
改建成40個單位，同時保留了當年赤柱小學的不少特色，
「例如在牆身特意留下赤柱小學的印記，保留學校的大門、
黑板等等。由於課室一般採光好、樓底較高，改裝後的單位
也能承襲這些優點，讓居民有愜意的生活空間。」

僅 有 40
個單位的住
戶，聘請管
理公司並不
划算，因此
香港仔坊會
設立了「樓
長」及「保
長」等制度，以居民自助的力量輔助項目的營運。何永賢
說：「『樓長』會支援幫助解決住戶間的不同日常狀況，讓居民
之間形成緊密而強烈的聯繫；『保長』主力照顧項目內的環
境，見到哪裏有雜草、積水，居民都會自發處理，形式緊密
而和諧的鄰里關係，再擴展成溫暖的社區關係。」
她從探訪住戶中所見，搬入過渡性房屋或將來的簡約公屋
後，不只是生活環境的改善，也可在各方支援下更融入社
區，對整個社會更有歸屬感，孩子們亦一定比繼續困在市區
劏房快樂得多。

●何永賢探訪尚晉坊住戶。 Fb圖片


